



MEMORIA DE ACTIVIDAD

Federada de Senderismo 2025 El dinosaurio de la Maliciosa Sección de Senderismo

DATOS PRINCIPALES

Fecha: 28 de septiembre de 2025

Lugar de realización: Sierra de Guadarrama

Número de participantes: 25

Transporte: Autobús

Coordinador/a: Belén Andrade – Pablo San Martín





Descripción de la actividad:

Después de un breve retraso en la llegada del bus para iniciar la actividad y con unas previsiones meteorológicas poco halagüeñas, condujeron a una reorganización de los grupos previstos para el día. Algunos miembros del grupo de montaña optaron por sumarse a la actividad de senderismo, mientras que participantes de senderismo decidieron experimentar la marcha nórdica ya que compartía el inicio de la actividad. Finalmente, el grupo quedó conformado por 25 personas practicando senderismo.

Efectivamente, la jornada comenzó con una lluvia fina y persistente que acompañó a los primeros pasos desde el aparcamiento de Mataelpino (1.137 m) pero que no impidió disfrutar del día y los paisajes.

El sendero se abría paso entre jaras, y aunque el agua calaba, no logró empañar el entusiasmo del grupo. La vegetación húmeda y el cielo encapotado ofrecían una atmósfera serena, casi mágica, que envolvía el paisaje.





El ritmo fue constante y animado, puede que demasiado, y el grupo se fue alargando. En poco tiempo alcanzamos el embalse de La Maliciosa (1.408 m), un espejo de agua que reflejaba las cumbres envueltas en niebla, en particular la cumbre de la Maliciosa, a la que se dirigían nuestros compañeros de la sección de cordales.



Desde allí, comenzó el tramo con mayor desnivel, ascendiendo por la ladera de Peña Retuerta. La pendiente se hizo más exigente, y el grupo continuó estirándose, adaptándose a los distintos ritmos de marcha. La lluvia, afortunadamente, fue cesando poco a poco, permitiendo disfrutar de las vistas y del aire fresco de la montaña.



Entre bloques graníticos y vegetación baja, apareció la silueta del “Dinosaurio de La Pedriza” (1.720 m), una formación rocosa que sorprendió por su parecido con un reptil prehistórico. Este punto fue ideal para una pausa, recuperar fuerzas y compartir impresiones entre los participantes.





El descenso se inició por una pedrera de piedras sueltas, donde cada paso requería atención. En este tramo, nos encontramos con algunos integrantes de la sección de montañismo que habían coronado la cumbre de la Maliciosa y que descendían a buen ritmo. El encuentro fue espontáneo y permitió intercambiar saludos y comentarios sobre el recorrido, continuando todos juntos el descenso hasta nuestro destino.



A medida que perdíamos altitud, el terreno se volvía más amable. El sendero se encajaba entre jaras y claros, y pronto apareció la urbanización Vista Real, que marcaba el regreso a la civilización. Desde allí, cruzamos el polígono industrial de Becerril de la Sierra (1.098 m), donde algunos participantes aprovecharon para tomar algo en el primer bar del pueblo, mientras esperaban la llegada del resto del grupo.

A las 17:00 h, en el área recreativa Alto del Hilo (1.077 m), se celebró el encuentro final. Las distintas secciones del club se reunieron en un ambiente distendido, compartiendo historias del día, anécdotas y reflexiones sobre la ruta. El picoteo con comida y bebida ayudó a recuperar fuerzas y cerrar la jornada con alegría y compañerismo.
